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她是一名事业成功的女企业家，

经营的企业多年位列全市纳税百强。

她也是一名人大代表，心系“民之所

向”，积极反映群众诉求，为我市经济

社会发展出谋划策。她还热心公益，

展现了女企业家无私奉献的时代风

采。她就是中月集团副总裁俞晓燕。

实干笃行
全力推进低效用地整治
“发展空间不足是当前制约我市

企业转型升级的难点，提升发展空间、

挖掘发展动能是当务之急。如何让有

限的土地资源成为发展的红利，是人

大代表的必答题之一。”俞晓燕说。

中兴工业园改造是我市低效工业

用地整治提升的重要一环。作为运营

管理方，俞晓燕充分发挥人大代表优

势，组织召开企业负责人研讨会，听取

意见建议。同时，她多次组织人员赴

经济发达地区调研，整理出相关方案

供政府部门参考。

改造工作启动后，俞晓燕以身作

则，从去年6月开始着手拆除集团的老

旧厂房，目前已拆除 200 多亩。她还

积极协调园内企业清退搬离工作，配

合政府科学制定新园区规划，为日后

企业转型升级打好基础。

“ 虽然集团的租金一年就损失

3000 多万元，但低效工业用地整治是

提升城市品质、改善人居环境的需要，

也是提升城市能级、增强城市承载力

的需要，更是拓展发展空间、推进共同

富裕的需要。作为人大代表，我有责

任和义务冲在前面。”俞晓燕表示，她

将全力推进改造工作步入快车道。

热心公益
助力文化建设和乡村振兴

作为一名女企业家，俞晓燕在经

营企业的同时，发挥“代表+企业家”的

优势，大力弘扬“致富思源、义利并举、

德行并重、扶贫济困、回报社会”的精

神，积极参与对口扶贫等公益活动。

“我既然选择做公益，就要做得实

实在在，同时影响更多人，让大家都参

与到公益活动中来。”俞晓燕说。

自公司成立以来，俞晓燕从事公

益事业的脚步一刻也没停歇。从捐献

“邵飘萍故居”开始，她就积极参与教

育与文化建设方面的公益活动。近年

来，除了出资筹建新三中教育基金外，

她还赞助市马拉松赛、职工篮球赛、世

界拳王争霸赛等文体活动，同时在婺

剧等非物质文化遗产方面狠下功夫，

努力挖掘传统曲目，保护婺剧优秀文

化，做好送戏下乡等文化服务工作。

当选市人大代表后，俞晓燕从事

公益事业的脚步更加坚定。除了继续

帮扶西城街道埠头村的建设和发展

外，今年，中月集团还新增唐先镇石桥

头村为帮扶对象。截至目前，中月集

团在新农村建设等公益事业上累计捐

款捐物达130多次。

“有难要帮、回报社会”是中月集

团的宗旨。俞晓燕坦言：“我做公益是

受父亲影响。以利相交，利尽则散；以

义相交，地久天长。把企业做大做强，

同时回馈社会是自然而然的事。”

俞晓燕表示，任何企业都存在于

社会之中。因此，承担社会责任，是企

业家的应有之义。企业家要传承弘扬

“义利并举，义字当头”精神，杜绝弄虚

作假、见利忘义、商业欺诈和商业贿赂

等不道德和违法行为，为市场提供更

多、更好的产品，满足老百姓对美好生

活的向往。

关注民生
履职为民不忘初心使命
“作为人大代表，我的职责就是为

人民发声，传递基层的声音，做到人民

有所求，代表有所呼，推动政府有所

应。”今年是俞晓燕当选市人大代表的

第七年，回顾履职经历，她深感责任重

大，时刻不敢松懈。

多年从事公益的经历，让俞晓燕

近距离地接触群众，从生活和实践中

发现问题，帮助他们解决实际困难。

俞晓燕非常关注婺剧等非物质文

化遗产保护工作。“非物质文化遗产保

护是功在当代、利在千秋的战略性文

化工程。今年，我提出关于打造婺剧

及永康传统文化非遗公园的建议。”她

说，建设非遗公园，不仅是保护弘扬优

秀传统文化的需要，是塑造城市地域

文化和提高城市辨识度的需要，也是

宣传永康的重要窗口，对于延续历史

文脉、坚定文化自信、建设文化强市、

推进“文润永康”战略具有重要意义。

“我今年还提出关于液化气有限

公司储配站搬迁的建议。”俞晓燕说，

该站已运行 20 年，存在安全间距不足

等隐患。恰逢当前我市正在进行低效

工业用地整治，她建议将该站整体搬

迁，增加储气规模，建设钢瓶监测站等

基础配套设施，满足全市群众日常生

活用气和工商企业用气的需求。

“今后，我将多听取群众呼声，认

真履行职责，提出更多更好的建议，真

正做到不辱使命、不负重托。”凭着对

事业的执着、对社会责任的担当，俞晓

燕迈着铿锵有力的步伐，为企业发展

赋能添力，为公益事业贡献力量，为非

遗传播发光发热，身体力行地诠释着

一名人大代表的初心使命。

融媒记者 胡美樱子

民间借贷纠纷是民事诉讼案件中

常见的案件类型之一。这期的法律问

答，我们来盘点关于民间借贷纠纷案件

的相关法律法规以及注意事项。

一、一张完整借条需包含哪些信息？

完整的借条要包含 8 个方面的信

息：出借人以及借款人的身份信息；借

款用途；借款方式，若出借人以现金的

方式向借款人交付借款，需要借款人向

出借人出具收条；借款金额；借款期限；

借款利息；逾期还款的违约责任，此外

还需约定借款人为实现债权的费用由

借款人承担；管辖法院，可以约定若借

款人未按约定还款的，出借人可向债权

人所在地人民法院提起诉讼。

二、法律对借款利息有无最高限定？

对于借款内的利息以及逾期还款

的逾期利息，根据《最高人民法院关于

审理民间借贷案件适用法律若干问题

的规定》，出借人请求借款人按照合同

约定利率支付利息的，人民法院应予支

持，但是双方约定的利率超过合同成立

时一年期贷款市场报价利率（即一年期

LPR）4 倍的除外。约定的利息超过法

律规定的上限 LPR 的 4 倍的话，法院对

于超出部分不会予以支持。

三、哪些情况下，借条会无效或者
就算以借条起诉也不被法院支持？

出借人明知借款人借款系用于违

法犯罪活动的民间借贷合同无效。

约定利息超过法定利息不受法律

保护。公民合法的财产权益受到法律

保护，但如果双方约定的利率超过一年

期LPR的4倍，对于超过部分，法院不予

支持。

超过诉讼时效的欠款，出借人起诉

的，借款人可以“本案已过诉讼时效”为

由进行抗辩，出借人也会因此丧失胜诉

权。根据《民法典》有关规定，民间借贷

诉讼时效通常为自逾期还款之日起 3

年，未约定还款期限的诉讼时效自出借

人主张还款之日起算 3 年，最长不超过

自出借款项之日起20年。

仅有转账凭证主张民间借贷关系

难获法院支持。法院在审理民间借贷

纠纷案件中需要结合借条以及转账凭

证等相关证据进行审理。若只有转账

凭证、没有借条的情况下，由被告承担

举证责任，即由被告举证证明双方借款

关系不存在。同时，法院结合实际情况

综合判断查证借贷事实是否发生。

根据《最高人民法院关于审理民间

借贷案件适用法律若干问题的规定》，

出借人向人民法院提起民间借贷诉讼

时，应当提供借据等债权凭证以及其他

能够证明借贷法律关系存在的证据。

原告仅依据借据等债权凭证提起民间

借贷诉讼，被告抗辩已经偿还借款的，

被告应当对其主张提供证据证明。

四、对于被告来说，在民间借贷纠
纷案件中需要注意哪些？

对于被告来说，在民间借贷纠纷案

件中最大的争议点就在于借款是否属

实以及对于原告起诉要求还款的金额

是否认可。如果被告认为不存在借款

关系，或者虽然有借款但已经还清，则

需要被告来举证。因此，一方面，存在

款项往来的单位或者个人，应当注意留

存款项用途的证据；另一方面，确实存

在借款关系的借款人，在还款时应留存

好还款的证据，特别是对于现金还款

的，需要出借人出具现金收条。

融媒记者 胡美樱子 通讯员 项巧滨

俞晓燕：义利并举展现代表担当

民间借贷纠纷
法律四问

市体育中心每晚人流量达4000余人

夜运动成夏日健康新风尚

本报讯（融媒记者 王昊） 炎炎夏

日，市民的运动热情依然不减。连日

来，夜幕降临时，市体育中心的篮球

场、田径场、羽毛球场等体育场所依然

热闹非凡，不少市民在这里挥洒汗

水。夏日的夜晚成为市民运动的黄金

时间。

7 月 11 日晚，市体育中心广场上

聚集着不少广场舞爱好者，跳着动感

的舞。市民田淳红已跳了 10 多年广

场舞，几乎每天晚上都会约朋友们到

体育中心，一跳就是两个多小时。“白

天天气热，晚上有点微风，适合跳舞。

一曲下来，我出了不少汗，非常舒服。”

田淳红说。

不远处的篮球场，12 个篮球架早

早就被年轻人“抢占”。“白天气温接近

40℃，实在吃不消，就在夜晚出来打

球，打完球再和朋友喝杯冷饮，别提有

多爽了。”篮球爱好者陈腾越说，“如果

要来这里打球，最好早点，来晚了没位

置，只能在场下当‘板凳球员’。”

市体育中心负责人张盼盼介绍，

当前，夜运动成了很多市民的选择和

新风尚。据不完全统计，入夏以来，

市 体 育 中 心 每 晚 人 流 量 达 4000 余

人。

市民在打乒乓球
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